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La Escuela Normal Superior “Olegario V. Andrade” (en adelante ENOVA) cumplió 100 años en el 2010, 
para ello el Estado Nacional y Provincial realizó su puesta en valor al edificio, el que fuera declarado 
Patrimonio Histórico muchos años atrás, esta puesta en valor conllevo a su total refacción, por la que no 
quedo ajena su casi centenaria Biblioteca, es así que entre su mudanza a otro espacio, de la misma 
características en la que se encontraba, la que demandó una ardua tarea, a la vez que se fue 
descubriendo los tesoros encerrados en ella, todo fue guardado con sumo cuidado en cajas de 
supermercado, ayudados por casi todo el personal y alumnos, bajo la vigilancia de las bibliotecarias. Una 
vez allí sólo se puso al servicio lo que se usaría diariamente, lo demás permaneció como llegaron, en 
cajas todas membretadas, ordenaditas. 
Es oportuno informar que las dos bibliotecarias apenas hacia unos meses que habíamos tomado los 
cargos, Miriam Esposito en el Nivel Medio y Norma B. Maglione en Nivel Superior, en el 2012 se crea el 
cargo del Primario y llega la tercera Profesional Bibliotecaria y Docente, Malvina Barzotti. 
Un año y algo demoro  volver a su lugar de origen, una belleza como había quedado la nueva Biblioteca, 
las ventanas se abrían todas, mas cantidad de luces y más bajas, ¡ventiladores en el techo!, era lo que 
soñamos, despacio con paciencia volvimos todos los libros, pero ahora comenzamos a realizar una 
selección, de aquellos que estaban muy deteriorados, muy repetidos, los muy, muy antiguos, surge la 
problemática, ¿Qué hacer con todos ellos? Si bien las dos bibliotecarias-docente casi Licenciadas 
estábamos segura de lo que se debía realizar, los demás miembros de la comunidad educativa no 
compartían nuestros criterios. 
Es así que nos dirigimos a la Directora de la BNM, solicitando ayuda, vía mail, la respuesta no llegaba. 
Entonces en una de las Capacitaciones Virtuales que se dio en Concordia, ella estaría presente, con  la 
Sra. Vice Rectora Prof. María Elba Cerrato, redactamos una nota solicitando esa ayuda, la que  fue 
entregada en manos, a la Lic Perrone, lo que aprovechamos a contar la situación en la que se encontraba 
nuestra Biblioteca. 
Pasó un par de meses y llega la invitación a la ENOVA a participar de la Capacitaciones presénciales del 
Programa Nacional de Archivos Escolares y Museos Históricos de Educación, que se dictaría en la BNM, 
fuimos Norma Maglione y la Vice María Elba Cerrato, recibimos con mucha alegría lo que nos dieron allí, 
si bien yo ya tenía conocimiento de los temas abordados por los estudios y las diferentes capacitaciones 
recibidas en el tema, esto hizo que nuestra vice se convenciera que no estábamos equivocadas en las 
propuestas que hacíamos, paro además volvió con tal entusiasmos que inmediatamente nos pusimos 
manos a la obra. 
Es así, que  entre las dos formamos equipos de trabajo, en Museo, ya se había comenzado a realizar la 
tarea de recolección de materiales, por lo del centenario de la ENOVA, faltaba clasificar, colocar 
referencias y lo más importante contar con un lugar adecuado para ello, el que aún no lo tenemos, esto 
se debe en gran medida a que se comparte el edificio con el Instituto Superior de Formación Docente 
“María Inés Elizalde”, mientras las piezas museológicas se encuentran en cajas sobre muebles del 
laboratorio de Química y Física, en este equipo se encuentran trabajando dos docentes del nivel medio. 
En cuanto al Archivo Escolar,  dos docentes del nivel primario coordinadas por la bibliotecaria Barzotti, 
estudian el material que nos fuera entregado en las dos encuentros, que asistimos, se destinaron 2 
módulos semanales para su estudio, localización del material pertinente, despacito lo van organizando, 
para este archivo se destino una sala chica, que era la entrada a la casa de la rectora, antiguamente, que 
estaba en el piso de arriba y se llegaba por medio de una escalera, en este espacio se construyeron 
estantes, tiene buena iluminación, lo mas destacable que no hay signos de humedad. 



En la biblioteca junto con Miriam Esposito, seguimos seleccionando y creando el archivo Bibliográfico, 
también aquí la falta de espacio es importante, pues funciona la biblioteca de la otra Institución, la que 
acarrea serios inconvenientes, además nos hace falta 3 muebles de 2x 2,10 mts, para poder guardar 
aquellos libros antiguos y que tienen que ver con la historia de la educación argentina. 
Esto es lo que se esta desarrollando por ahora, la tarea es mas compleja aún pues es un plan piloto, 
donde luego  la ENOVA debe ir formando las demás bibliotecas escolares del departamento. 
Ya tenemos previsto para el próximo año, hacer un convenio con nuestra municipalidad, para que nos 
facilite la museóloga, única en nuestra ciudad, que forme a docentes y alumnos de nuestra institución, en 
las tares de conservación. 
Para cerrar este informe, les cuento que nuestra Biblioteca “Luís Doello Jurado”  esta cumpliendo sus 100 
años, que se formo en 1913, por inquietud de este Profesor, el que dictaba clase en el Profesorado del 
Magisterio, fue uno de los primeros docentes, y vio que sus alumnos no contaban con libros para 
estudiar, él pertenecía por aquellos años al Circulo Sarmientino, el que contaba con una importante 
biblioteca, así fue que converso con los integrantes del mismo, y no dudaron en ceder esa biblioteca a la 
flamante casa de estudio, es por ello también que lleva su nombre. 
Esto es lo que se esta realizando. 
 


